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淄博1月4日讯 1月4日，淄
博市委书记江敦涛到所在的市十
五届人大五次会议淄川代表团，
与代表们一起审议政府工作
报告。

江敦涛认真听取代表发言，
并不时与代表们互动交流。他
说，市政府工作报告总结工作全
面客观、实事求是，谋划发展目标
明确、思路清晰，工作措施重点突
出、切实可行，充分体现了党中央
决策部署和省、市委工作要求，是
一个提振信心、催人奋进、崇尚实
干的好报告。

江敦涛指出，淄川区在全市

发展大局中有着举足轻重的地
位。近年来特别是去年以来，淄
川区认真践行新发展理念，聚力
推动经济社会高质量发展，各方
面工作都取得了新的成绩。
2020年，是全面建成小康社会和

“十三五”规划的收官之年，也是
淄博凤凰涅槃、加速崛起的关键
一年。淄川区要坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指
导，深入贯彻中央决策部署和省
委、省政府工作要求，紧紧围绕市
委十二届九次全会、市委经济工
作会和市“两会”确定的目标任
务，按照“六个赋能行动”的要求，

立足基础优势，加力攻坚突破，奋
力推动淄川各项工作实现新
提升。

江敦涛强调，淄川区要牢牢
抓住工业这个根基，突出做好

“以创新绿色、动能转换优存量”
和“以着眼未来、高端引领扩增
量”两篇文章，加力培育标杆旗
舰企业和优质高成长型“雏鹰”
企业，以产业组织理念精准突破

“双招双引”，全力打造先进制造
业强区。要用足用好山水资源、
文化资源、乡村资源、工业资源
丰富的优势，坚持高端策划、整
体打造、全面提升、塑造品牌，下

大气力做好文旅融合发展的大
文章，努力在“文化赋能行动”中
走在前列，集中力量打造文旅产
业强区。要全力融入现代化组
群式大城市战略布局，抢抓主城
区“南拓”机遇，加快与主城区的
对接沟通，务实推进产业布局、生
态优化、公共服务配套、道路互联
互通等工作，进一步优化城市功
能、提升城市品质和承载力。要
抓严抓实民生社会建设这个重
点，以高度的政治责任感坚决打
赢脱贫攻坚战，扎实推动乡村全
面振兴，倾情办好民生实事，着
力维护社会和谐稳定，不断满足

人民群众对美好生活的新期待。
要坚守生态环保底线红线，保持
工作韧劲，下苦功夫、笨功夫、细
功夫，加快治标、加力治本、追求
长效，坚持“刑责治污”“全员环
保”两手抓，全力提升绿色发展
水平。

江敦涛强调，美好蓝图能否
变为现实，关键在于担当实干。
各位人大代表要切实发挥示范
作用，带头沉下身子真抓实干，
带头增强能力本领和斗争精
神，勇于担当、善于作为，共同
推 动 各 项 事 业 发 展 跃 上 新
台阶。

江敦涛参加市十五届人大五次会议淄川代表团审议，强调

发挥特色优势加力攻坚突破
在推动淄博高质量发展进程中展现新担当新作为

淄博1月4日讯 今天上午，
淄博市委副书记、市长于海田
到市十五届人大五次会议博山
代表团，与代表们一起审议有
关草案和政府工作报告。

讨论现场气氛热烈，代表
们一致认为，于海田市长代表
市政府所作的政府工作报告完

全符合党中央决策部署和省市
委工作要求，求真务实，催人奋
进。于海田认真听取了代表们
的发言，对博山区过去一年经济
社会发展取得的成绩给予充分
肯定。他指出，博山作为老工业
区，要按照高质量发展“六大赋
能行动”要求，把“产业赋能”摆

在突出位置，坚持以创新绿色、
动能转换优存量，着眼未来、高
端引领扩增量，着力做大做强机
电泵业、健康医药、汽车智造等
主导产业，推动产业不断迈向中
高端。

于海田强调，实施乡村振兴
战略，是党的十九大作出的重大

决策部署，事关全面建成小康社
会。要聚焦聚力“五大振兴”，引
导乡村依托资源禀赋，继续实施

“百企建百园”工程，加快推进农
村土地规模化经营，大力发展乡
村旅游、特色种植、健康养老等
产业，让农民成为有吸引力的职
业，努力打造乡村振兴齐鲁样板

淄博特色板块。要坚持精准扶
贫精准脱贫基本方略，进一步巩
固提升脱贫攻坚成果，加快建立
完善各类帮扶机制，做深做实

“两不愁三保障”工作，确保脱
贫 奔 康 路 上 不 漏 一 户 、不 落
一人。

于海田参加市十五届人大五次会议博山代表团审议时强调

把“产业赋能”摆在突出位置 推动产业不断迈向中高端

淄博1月4日讯 1月4日，淄
博市人大常委会主任尚龙江参加
高青代表团审议政府工作报告。

尚龙江说，于海田市长作的
政府工作报告，总结过去一年的
成绩实事求是，谋划今年工作完
全符合淄博实际。报告坚持以
党的十九大和十九届二中、三

中、四中全会精神以及习近平总
书记关于山东工作的重要指示
要求为指导，完全符合省委省政
府八大发展战略总体思路，完全
符合市委十二届九次全会和市
委经济工作会议实施“六大赋能
行动”、突出“八个聚焦聚力”的
工作思路和要求，突出了高质量

发展和新旧动能转换主基调，凸
显了全面发展主题，突出了发展
成果惠及民生这个重点。

尚龙江强调，要切实加大环
境整治力度，加大污染治理力度
和生态保护力度，一手抓“刑责
治污”，一手抓“全员环保”。要
响应市委全员环保号召，在各级

人大代表中扎实开展“向污染宣
战”行动，持续改善生态环境，打
赢碧水蓝天保卫战。

尚龙江指出，高青近几年注
重高质量发展，思路清晰，重点突
出，措施有力，工作扎实，发展前
景十分广阔。黄河全流域生态保
护和高质量发展重大战略的提

出，为高青提供了难得的历史机
遇。要紧扣“六大赋能行动”，牢
牢把握生态优势，发挥高青区位
优势，加快交通互联，大力发展优
势主导产业，大力发展生态旅游
和特色小镇建设，为淄博凤凰涅
槃、加速崛起作出高青新的更大
贡献。

尚龙江参加市十五届人大五次会议高青代表团审议时强调

紧扣“六大赋能行动”推进高青高质量发展
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江敦涛参加市十五届人大五次会议临淄代表团审议，强调

以更高的目标追求抓落实 为全市高质量发展贡献临淄力量
淄博1月4日讯 1月4日，市

委书记江敦涛到市十五届人大五
次会议临淄代表团，与代表们一
起审议政府工作报告。

江敦涛认真听取代表发言后
说，市政府工作报告总结工作客
观全面、实事求是，分析问题不遮
不掩、精准深刻，谋划发展思路清
晰、举措具体有力，完全符合中央
决策部署和省、市委工作要求，完
全符合全市发展实际和广大党员
干部群众意愿，体现了改革创新、
崇尚实干、拼搏进取的工作追求。

江敦涛指出，临淄区在全市

高质量发展版图中地位重要、作
用突出。近年来特别是去年以
来，临淄区坚持以新发展理念引
领高质量发展，许多工作走在了
全市乃至全省前列，为下一步发
展打下了坚实基础。临淄区综合
实力强，产业基础好，文化资源丰
富，具有良好的发展前景。希望
临淄区紧紧围绕市委十二届九次
全会、市委经济工作会议和市“两
会”确定的目标任务，积极担当作
为，聚力攻坚突破，努力在推动淄
博凤凰涅槃、加速崛起中当旗手
做标杆。

江敦涛强调，今年是全面建
成小康社会和“十三五”规划收官
之年，也是淄博转型发展的关键
一年，做好今年工作至关重要。
临淄区要聚焦聚力高质量发展，
加快推动新旧动能转换，突出实
施产业赋能、科教创新赋能、金
融赋能、改革开放赋能、文化赋
能、生态赋能“六大赋能行动”，
更加注重“以创新绿色、动能转
换优存量”和“以着眼未来、高端
引领扩增量”，以平台思维、生态
思维和产业组织理念突破“双招
双引”，为高质量发展增添新动

力、注入新能量。要突出抓好齐
文化传承创新示范区建设，扎实
做好齐文化内涵深度挖掘阐发
的文章，高水平策划核心区业
态、建筑形态和龙头项目，着力
放大齐文化IP效应，切实增强齐
文化品牌的影响力、吸引力、感
召力。要主动对接、融入全市城
市发展战略，高标准打造公园城
市，深入开展城乡环境大整治精
细管理大提升行动，全面提升城
市品质活力和承载服务功能。
要坚定不移推进生态环境治理，
坚持加快治标、加力治本、追求

长效，突出“刑责治污”“全员环
保”两手抓，坚决打赢污染防治
攻坚战。要倾情尽力办好民生
实事，坚决打赢脱贫攻坚战，扎
实推进乡村振兴，积极构建基层
社会治理新格局，全力维护社会
大局和谐稳定，不断增强人民群
众的获得感幸福感安全感。

江敦涛强调，完成今年各项
目标任务，关键在于抓落实。我
们要共同努力，咬定目标，沉下身
子，埋头实干，下足苦功夫、笨功
夫、细功夫，齐心协力开创淄博老
工业城市转型发展新局面。

大众日报淄博融媒体中心
“两会”报道组

淄博1月4日讯 1月4日下
午，淄博市委副书记、张店区委书
记马晓磊参加市十五届人大五次
会议张店代表团合组审议政府工
作报告。

马晓磊说，政府工作报告通篇
贯彻中央决策部署和省市委工作

要求，紧扣全面建成小康社会，紧
扣建设务实开放、品质活力、生态
和谐的现代化组群式大城市，聚焦
大局谋发展，突出重点求突破，围
绕服务转作风，科学谋划了新一年
工作蓝图和推进路线图，是一个主
题鲜明、思路清晰、重点突出、措施

明确的好报告。马晓磊强调，张店
区作为中心城区，要坚持树标对标
夺标，持续推进“五个转变”，大力
实施高质量发展“六大赋能行动”，
精准把握“八个聚焦聚力”，进一步
完善“三三四”工作部署，奋力提升
张店首位度、贡献度。要围绕加快

经济高质量发展，聚力打造产业配
套服务中心、高层次人才集聚中心、
优质公共服务中心、现代物流集聚
中心“四大服务中心”。要围绕建设
高品质现代化中心城区，下足“绣
花”功夫，构建精细化管理机制，聚
力改善人居环境，突出提升文化内

涵。要围绕更好保障和改善民生，
加大统筹民生工作力度，聚焦群众
的操心事、烦心事、忧心事，切实提
升群众获得感、幸福感、安全感。

马晓磊参加市十五届人大五次会议张店代表团合组审议时强调

坚持树标对标夺标 奋力提升张店首位度贡献度


